

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini termasuk penelitian hukum empiris, merupakan penelitian yang menggunakan fakta-fakta empiris yang diambil dari perilaku manusia.¹ Penulis akan meneliti langsung pada pihak yang bersangkutan untuk memperoleh data maupun informasi yang berkaitan dengan penelitian.

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian ini adalah deskriptif kualitatif, artinya data yang dikumpulkan berupa naskah wawancara, catatan lapangan maupun pribadi yang tujuannya untuk menggambarkan seputar permasalahan yang penulis teliti.²

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini bertempat di Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala. Alasan penulis mengambil lokasi penelitian ini karena di Desa Jelapat I ditemukan 3 kasus pasangan suami istri di mana suami yang mengurus rumah tangga dan istri bekerja banting tulang di luar untuk memenuhi kebutuhan keluarga sehari-hari.

¹ Moh. Kasiram, *metode penelitian kualitatif-kuantitatif*, (Malang: UIN Maliki Press, 2010), hlm.53.

² Sugiyono, *metode penelitian kombinasi (mixed methods)*, (CV Alfabeta, 2014), hlm.1

C. Subjek dan Objek Penelitian

Adapun yang menjadi subjek dari penelitian ini adalah suami sebagai pengurus rumah tangga dan istri yang bekerja. Sedangkan yang menjadi objek adalah gambaran kasus rumah tangga suami sebagai pengurus rumah tangga.

D. Data dan Sumber Data Penelitian

1. Data yang akan digali dalam penelitian ini adalah kasus rumah tangga yakni suami sebagai pengurus rumah tangga. Semua pekerjaan rumah tangga dari memasak, mencuci, membersihkan rumah dan mendidik anak-anak dikerjakan oleh suami sedangkan istri banting tulang bekerja di luar sehingga istri tidak ada waktu melayani suami dan anak-anaknya serta faktor dan alasan suami istri melakukan kehidupan tersebut. Dampak dari peran suami sebagai pengurus rumah tangga.
2. Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah informan, pada penelitian ini ada 6 informan dengan 3 kasus, yaitu pasangan suami istri dan anggota keluarga lainnya (satu rumah dengan suami istri) yang memenuhi kriteria penelitian ini.

E. Teknik Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data-data yang relevan dalam penyusunan penelitian ini, penulis menggunakan teknik sebagai berikut:

1. Wawancara

Wawancara adalah proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab sambil bertatap muka antara pewawancara dengan si informan dengan menggunakan alat yang dinamakan dengan *interview guide* (panduan wawancara). Alat bantu yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan *flast disk record*.

Tabel 3.1

Hasil Wawancara

Informan	Tempat	Waktu
M H	Jelapat I, RT 16, Kecamatan Tamban, Kabupaten Barito Kuala	07 Desember 2022 Pukul 10:00 wita
M (istri M H)	Jelapat I, RT 16, Kecamatan Tamban, Kabupaten Barito Kuala	07 Desember 2022 Pukul 10:20 wita
A	Jelapat I, RT 16, Kelurahan Tamban, Kabupaten Barito Kuala	16 Desember 2022 Pukul 10:00 wita
M S (istri A)	Jelapat I, RT 16, Kelurahan Tamban, Kabupaten Barito Kuala	16 Desember 2022 Pukul 10:35 wita
M F	Jelapat I, RT 17, Kelurahan Tamban, Kabupaten Barito Kuala	25 Desember 2022 Pukul 09:00 wita
S F (istri M F)	Jelapat I, RT 17, Kelurahan Tamban, Kabupaten Barito Kuala	25 Desember 2022 Pukul 09:45 wita

2. Dokumentasi

Dokumentasi adalah salah satu metode yang digunakan untuk mencari data otentik yang bersifat dokumentasi baik berupa catatan harian, memori atau catatan penting lainnya. Adapun yang dimaksud dengan dokumen di sini adalah data atau dokumen yang tertulis.³

³ Hamidi, *Metode Penelitian Kualitatif* (Malang: UMM Press, 2004), hlm. 72.

F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Setelah data terkumpul selanjutnya dilakukan pengolahan data secara:

- a. *Editing*, yaitu penulis memeriksa dan meneliti kembali kelengkapan, kejelasan, dan kesempurnaan data yang diperoleh dari lapangan, sehingga didapatkan data yang valid.
- b. Deskripsi, yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah dihimpun dalam uraian yang sistematis.⁴
- c. Matrik, yaitu pengelompokan data-data yang sudah terkumpul dan penulis menyusun ke dalam bentuk tabel secara ringkas untuk mempermudah memahami dan mengenalnya.⁵

2. Analisis Data

Analisis data adalah penyederhanaan data dalam bentuk yang lebih praktis untuk dibaca dan diartikan, dengan adanya analisis, data menjadi berarti dalam memecahkan masalah penelitian.⁶

Penulis menganalisis data mengenai suami sebagai pengurus rumah tangga (studi kasus di Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala) dengan menggunakan teknik analisis deskriptif kualitatif terhadap permasalahan yang dirumuskan dari hasil wawancara dan dokumentasi dengan informan yang

⁴Sudarwan Danim, *Menjadi Penelitian Kualitatif* (Bandung: CV Pustaka Setia, 2002 hlm. 210.

⁵<http://www.areabaca.com/2013/08/matrik-penelitian.html>. Di akses pada tanggal 25 Oktober 2022, pukul 01:22 Wita.

⁶Jacob Urendenberg, *Metode dan Teknik Penelitian Masyarakat*, (Jakarta: PT Gramedia, 1998), hlm. 38.

dibahas secara mendalam dengan mengarah pada landasan teoritis yang telah ditetapkan pada bab II.

G. Tahapan Penelitian

1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahap ini penulis melakukan wawancara awal ke lapangan tentang kasus yang akan di teliti, kemudian menyusun dalam bentuk desain operasional proposal penelitian yang berjudul “Suami Sebagai Pengurus Rumah Tangga (Studi Kasus di Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala).” Judul ini diterima pada tanggal 31 Maret 2022, kemudian penulis melaksanakan seminar proposal pada tanggal 20 September 2022.

2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahapan ini, penulis mengurus surat riset dan memperoleh izin dari lokasi penelitian pada tanggal 6 Desember 2022 dan mengumpulkan data yang ada hubungannya dengan penelitian yang dilaksanakan dilapangan sesuai dengan lokasi dan metode penelitian yang sudah ditentukan.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahapan ini, setelah semua data terkumpul maka penulis mengolah dan menganalisa data tersebut serta dikonsultasikan dengan dosen penasehat akademik untuk perbaikan penelitian.

4. Tahap Penyusunan Laporan

Pada tahap ini, penulis menyusun secara sistematis terhadap data yang sudah diperoleh berdasarkan sistematika penelitiannya. Untuk kesempurnaannya

maka dikonsultasikan dengan dosen penasehat akademik I dan dosen penasehat akademik II dari tanggal 12 Desember 2022 hingga acc dan dianggap sempurna atau layak menjadi karya ilmiah pada tanggal 5 Juni 2023, kemudian penulis melakukan munaqasah pada tanggal 11 Juli 2023.